



GESTIONES PARA FORTALECER LA SALUD MUNICIPAL

El intendente Walter Vuoto se reunió con el Secretario de UPCN Andrés Rodríguez

El intendente Walter Vuoto, mantuvo un encuentro con Andrés Rodríguez, Secretario General Nacional de la Unión del Personal Civil de la Nación (UPCN), con el objetivo de avanzar en una agenda de trabajo orientada a fortalecer el sistema de salud municipal. | Pág. 4

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9758 | AÑO XXXVIII

Miércoles 10 de Diciembre de 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

EL FUTURO INDUSTRIAL FUEGUINO



TITULAR DE ACTC HUGO VALDEZ



“Lo que pasó fue lamentable y las sanciones serán duras”

El presidente de la Asociación de Corredores de Turismo Carretera de Tierra del Fuego calificó los hechos de “lamentables” y adelantó sanciones ejemplares para los involucrados en los disturbios. | Pág. 7

Por qué Tierra del Fuego necesita el RIGI

El contador y referente industrial Ramón Gallardo explicó que, en un escenario de caída de la actividad y falta de inversiones de gran escala, el Régimen de Incentivo a las Grandes Inversiones puede atraer capital. Advirtió que la provincia debe definir si acompañará antes de que vengan los plazos nacionales. | Pág. 3

IMPACTO EN LA CLÍNICA SAN JORGE

Quienes deben tomar decisiones en OSEF se van de vacaciones

El titular de la clínica San Jorge expuso la crítica situación con la Obra Social del Estado Fueguino, marcada por la falta de pago y la imposibilidad de validar un contrato, lo que pone en riesgo la continuidad de las prestaciones. | Pág. 2

LEGISLATURA



Selzer asumió y anticipó que aportará una mirada científica en el debate político

El vicepresidente 2º del Poder Legislativo, Federico Sciurano (FORJA), tomó juramento al nuevo legislador de La Libertad Avanza (LLA), Luciano Selzer, quien asumió su banca en reemplazo del Senador Agustín Coto. | Pág. 10



FARMACIAS
DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS
A LAS 9 HS DE ESTE DÍA.

USHUAIA

FARMAMET
12 de Octubre 1298
Tel. 2901 557200

TOLHUIN

FARMACIA DEL LAGO
Avda. de los Selknam 115
Tel. 2901 501211

RÍO GRANDE

DEL SUR
20 de Junio 793
Tel. 2964 432480



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino



IMPACTO EN LA CLÍNICA SAN JORGE

Quienes deben tomar decisiones en OSEF se van de vacaciones

El titular de la clínica San Jorge expuso la crítica situación con la Obra Social del Estado Fueguino, marcada por la falta de pago y la imposibilidad de validar un contrato, lo que pone en riesgo la continuidad de las prestaciones.

Carlos Sánchez Posleman, titular de la Clínica San Jorge, describió con crudeza la situación de impasse y falta de soluciones en la relación con la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF). El directivo detalló que el contrato acordado en septiembre aún no está convalidado por el directorio de la obra social. “Los delegados por los pasivos y por los activos se van a fin de mes, entonces no quieren validar ningún contrato. Los que vienen dicen que tienen que leerlo y estudiarlo”, explicó en FM Master’s.

Esta parálisis administrativa tiene consecuen-



cias financieras inmediatas. “Nosotros cada vez que presentamos una factura por los trabajos realizados en septiembre, octubre y noviembre, fueron rechazadas. Entonces no tenemos ninguna seguridad de que vamos a cobrar”, afirmó.

La falta de pagos se extiende ya por más de cuarenta días, una situación

que el empresario calificó de insostenible para una estructura del tamaño de la Clínica San Jorge. “Tenemos 460 personas trabajando en relación de dependencia más 100 y pico de médicos y realmente es imposible trabajar y no cobrar”, sostuvo.

Sánchez Posleman atribuyó el problema central a una crisis de financiamiento estructural de OSEF, que los ingresos actuales no pueden resolver. “Lo que se recauda no alcanza y cuando planteo que todos tienen que hacer un poco de esfuerzo y aportar un poco más para mantener el sistema solidario, la gente que nunca se ha enfermado cree que lo que aporta es suficiente”, indicó, y exemplificó: “El 3% de un sueldo promedio de un millón y medio o dos millones, (...) estamos hablando de 60 mil pesos, entonces eviden-

temente con esos recursos hoy sostener una medicina como se le viene ofreciendo a la gente, es algo muy difícil de sostener”.

Ante la falta de avances, la clínica se ha visto obligada a tomar decisiones drásticas respecto a la atención. “Hoy tomamos la decisión que la gente que tiene quimioterapia va a tener que abonar honorarios y los gastos serán cubiertos por la clínica, y si no puede pagar los honorarios podrá tener la opción de ir al hospital, pero lo que yo no puedo es pedirle a los médicos que trabajen sin percibir sus honorarios, porque de eso viven”, manifestó.

El empresario criticó la inacción de las autoridades. “No veo reacción por parte de la política, de los legisladores, del directorio”, aseguró, y advirtió sobre el futuro del sistema. “Esto no tiene solución si no toman conciencia los legisladores que esto requiere una ley de fondo. Si esto no mejora, la obra social no es que va a quebrar sino que va a tener que transformar su menú prestacional y su forma de trabajar”.



TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección Ejecutiva:
Catalina María Löffler

Dirección de Prensa y Redacción:
Natalia Jañez

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

EL FUTURO INDUSTRIAL FUEGUINO

Por qué Tierra del Fuego necesita el RIGI

El contador y referente industrial Ramón Gallardo explicó que, en un escenario de caída de la actividad y falta de inversiones de gran escala, el Régimen de Incentivo a las Grandes Inversiones puede atraer capital, diversificar la matriz productiva y generar empleo privado.

Atraer capital que la provincia no puede generar internamente

Gallardo recordó que la economía fueguina atraviesa un período de escasez de inversiones y fuerte dependencia del subrégimen industrial. Según explicó, el RIGI ofrece incentivos tributarios, fiscales y aduaneros por 30 años, algo que la provincia no puede otorgar por sí sola. Ese horizonte convierte a Tierra del Fuego en un destino mucho más atractivo para capitales nacionales y extranjeros.

Previsibilidad y seguridad jurídica

El contador subrayó que el régimen nacional brinda estabilidad normativa y protección jurídica por tres décadas, un elemento poco frecuente en la Argentina actual. Para Tierra del Fuego —dijo— esto abre la puerta a inversiones de gran escala, que requieren tiempo y reglas claras para recuperar rentabilidad.

Diversificación de la matriz productiva

Gallardo enfatizó que la matriz productiva fueguina sigue demasiado concentrada en el sector electrónico. El RIGI permitiría atraer proyectos de energía, infraestructura, logística, minería, tecnología o autopartismo, ampliando la base productiva y reduciendo la vulnerabilidad de la provincia frente a cambios globales o decisiones nacionales.



Uno de los puntos clave que destacó Gallardo es que el régimen exige que al menos el 20% de la inversión se ejecute mediante proveedores locales, siempre que cumplan con precio y calidad. Esto abre una oportunidad concreta para que empresas fueguinas crezcan, se tecnifiquen y accedan a nuevas cadenas de valor

Reactivación del empleo privado

El referente industrial señaló que la caída del consumo y la pérdida de competitividad afectan al empleo industrial. Nuevas inversiones —dijo— permitirían generar trabajo privado registrado, reduciendo la dependencia del Estado y dando aire a la economía local.

Infraestructura y capital humano existentes

Gallardo remarcó que Tierra del Fuego cuenta con

energéticas competitivas. Sin nuevos proyectos, esa estructura se deteriora; con el RIGI, puede volver a ponerse en marcha.

El tiempo corre: el plazo vence en julio de 2026

“El régimen fue publicado en julio de 2024 y el plazo corre hasta julio de 2026”, recordó. Las provincias que se posicionen primero captarán las inversiones. No decidir —advirtió— sería dejar pasar oportunidades clave para reactivar la economía fueguina.

PATAGONIA SUR
Tante Sara DESDE 1977
COFFEE & TEA • PASTELERIA • LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | /TANTESARACOSASRICAS

GESTIONES PARA FORTALECER LA SALUD MUNICIPAL

Vuoto se reunió en CABA con el Secretario de UPCN Andrés Rodríguez

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, acompañado por el Jefe de Gabinete, Sebastián Iriarte, mantuvo un encuentro en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires con Andrés Rodríguez, Secretario General Nacional de la Unión del Personal Civil de la Nación (UPCN), con el objetivo de avanzar en una agenda de trabajo orientada a fortalecer el sistema de salud municipal.

Durante la reunión, el intendente presentó una propuesta para optimizar, mejorar y avanzar en la ampliación del sistema de salud municipal, a partir del trabajo articulado con la organización sindical, con el fin de fortalecer la calidad de atención y los servicios destinados a la comunidad.

El encuentro permitió además intercambiar miradas sobre el contexto económico nacional y los desafíos que enfrentan las administraciones locales para sostener y ampliar políticas públicas en áreas sensibles como salud, obra pública y promoción turística.

La reunión se desarrolló en la Ciudad Autónoma de



Buenos Aires y se enmarca en una estrategia de gestión que busca consolidar vínculos institucionales y fortalecer el trabajo conjunto con organizaciones representativas.

Al cierre del encuentro, el Jefe de Gabinete Sebastián Iriarte señaló que “tuvimos un muy grato encuentro con Andrés Rodríguez, donde charlamos sobre la realidad económica del país y los desafíos del actual modelo econó-

mico. Pudimos contarle sobre nuestra gestión y cómo abordamos las políticas públicas en distintas áreas, como salud, obra pública y promoción turística. Vamos a trabajar en distintos convenios para afianzar una alianza estratégica”.

MARÍA LAURA COLAZO Legisladora

Sembramos futuro, por una Tierra del Fuego sostenible

Partido VERDE Lista 165

A political campaign advertisement featuring a woman with long brown hair, María Laura Colazo, smiling. She is wearing a light-colored blazer over a white top. The background is teal and white. Text on the right side identifies her as a legislator and lists her campaign platform: "Sembramos futuro, por una Tierra del Fuego sostenible". The logo for "Partido VERDE Lista 165" is at the bottom.

cauca
BOMBONES & CHOCOLATES

02901531153
@caucaushuaia

A promotional advertisement for Cauca Chocolates. It features several dark chocolate candies of different shapes, including a large truffle-like one. The brand name "cauca" is prominently displayed in a stylized font, with "BOMBONES & CHOCOLATES" underneath. Contact information is provided at the bottom.

RUGBY - SEVEN DEL FIN DEL MUNDO

Comienza la semana del rugby

En el marco de la 38° edición del Seven del Fin del Mundo organizado por el Ushuaia Rugby Club, este miércoles comenzarán las actividades dentro de la clásica semana del rugby con una práctica abierta a cargo de Juan Casajús y Dario Salluzzi.

La cuenta regresiva llega a cero. Nuevamente el Seven del Fin del Mundo que organiza el Ushuaia Rugby Club tendrá su semana cumbre, en el marco de la 38° edición.

Con el arribo de Juan Casajús y Dario Salluzzi, la primera jornada del máximo evento de rugby reducido de la Patagonia tendrá como apertura dos prácticas abiertas en la cancha 1 del URC tanto para juveniles como para mayores.

Esto será a partir de las



18.30 horas para empezar a desandar un cronograma que continuará el jueves con el sorteo de las zonas -habrá más de 25

equipos entre juveniles y mayores-, la aparición de María Taladrid -jugadora de Las Yaguaretés- y el arribo de elencos de Co-

modoró Rivadavia, Chile, Catamarca y Buenos Aires, como así también jugadores de renombre que reforzarán las líneas de los dueños de casa.

En la rama femenina el foco estará en las Barbarians, con la llegada de apellidos muy fuertes para recuperar el cetro que obtuvo el año pasado el anfitrión Ushuaia Rugby Club con Malena Diaz como gran figura.

Todo está dispuesto para el show de la ovalada. ¡Sean bienvenidos!



SEPARAR ES IMPORTANTE



i En qué color de campana se deposita cada tipo de residuo ?



Las botellas plásticas en la campana amarilla.



Las botellas de vidrio en la campana verde.



Las latas de aluminio en la campana gris.

CONSEJO DE LA MAGISTRATURA

Nuevo representante de los abogados Alejandro Pagano Zavalía

El abogado fue electo en los comicios para representar a la matrícula en el órgano que define jueces y magistrados. Anunció que buscará generar espacios de diálogo para impulsar cambios en el organismo.

El abogado Alejandro Pagano Zavalía resultó electo como representante de los profesionales matriculados de Ushuaia en el Consejo de la Magistratura provincial, tras un comicio desarrollado la semana pasada.

El candidato por la lista 1, que llevó a Eugenia Cervetto como suplente, se impuso por un margen de 15 votos. "La elección estuvo bien, se desarrolló de forma normal", señaló el flamante consejero, quien agregó: "La verdad que el hecho de tener el apoyo

de la matrícula y del poder judicial para nosotros es algo importante".

En diálogo con FM Master's, Pagano Zavalía explicó la función del organismo donde ejercerá su mandato por un año. "El Consejo de la Magistratura es un organismo muy sensible, de carácter político y técnico. Es el organismo que básicamente en nuestra provincia designa y remueve a los jueces del Poder Judicial", detalló.

Además, subrayó su relevancia: "Es de suma



importancia, porque es básicamente el organismo responsable de designar a los jueces que van a resolver todos y cada uno de los problemas y conflictos que tiene la gente en los estrados judiciales". Ante este panorama, el abogado manifestó su intención de aportar una nueva perspectiva. "Creamos que la justicia y los abogados cumplimos un rol esencial en el Estado de Derecho, y queremos darle otra mirada, lavarle la cara a la justicia", afirmó.

Respecto al contexto político de su elección, Pagano Zavalía se refirió a las dificultades que enfrentó su postulación. "Yo tenía todo en contra, salvo la matrícula de mis colegas, que es lo más importante, tenía en contra el Estado Municipal, el Estado Provincial, gen-

te del Poder Judicial que no quiere y que resiste el cambio que uno viene a traer", declaró.

El abogado atribuyó su triunfo a un anhelo de transformación. "La gente quiera un cambio, es lo mismo que pasó a nivel nacional con la política", analizó.

Sobre su perfil político, aclaró: "No estoy afiliado a nadie". Aunque reconoció haber integrado listas de Juntos por el Cambio en el pasado, negó afiliación partidaria y se definió como independiente. "Hoy no se admite que haya alguien que piense, que sea independiente, que piense las cosas, y que diga lo que piensa de frente, sin tapujos, y eso a la gente también le gusta", reflexionó. Su asunción al cargo está prevista para mediados de diciembre.

el corazón del Fin del Mundo

Visitá Tolhuin

TOLHUIN Municipio de TOLHUIN Tierra del Fuego

DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en: www.tiendadiggit.com.ar

HASTA 12 CUOTAS SIN INTERÉS HASTA 60% OFF

TITULAR DE ACTC HUGO VALDES

“Lo que pasó fue lamentable y las sanciones serán duras”

El presidente de la Asociación de Corredores de Turismo Carretera de Tierra del Fuego calificó los hechos de “lamentables” y adelantó sanciones ejemplares para los involucrados en los disturbios.

El presidente de la Asociación de Corredores de Turismo Carretera de Tierra del Fuego, Hugo Valdes, se refirió a los graves incidentes ocurridos el fin de semana en el autódromo de Tolhuin, que opacaron la final del campeonato.

Valdes, por FM Master's, manifestó su consternación por hechos inéditos en la historia del automovilismo local. “Fue muy lamentable, cosa que nunca había sucedido en la historia del autódromo de Tolhuin y del automovilismo”, afirmó el dirigente.

Aseguró que, si bien los roces en pista que dieron paso a los disturbios son parte del deporte, lo sucedido traspasó todos los límites. “Lo que tendría que



haber sido una fiesta fue lamentable lo que sucedió”, indicó.

Valdes detalló que el conflicto se originó entre dos de los tres pilotos que peleaban el campeonato en la categoría Turismo-Pista, quienes ya habían sido advertidos

previamente por su comportamiento. “Lo que nunca nos imaginábamos es que pudiera llegar a darse este tipo de situación”, señaló.

Respecto a la naturaleza del incidente, el dirigente precisó: “Fue entre ellos mismos, entre ellos dos se buscaron. No fue un roce típico de pista donde se fueran los dos”. Sobre las consecuencias, explicó que el problema principal no fue el toque en la pista, sino los hechos posteriores. “El problema se origina con lo que sucede después realmente”, afirmó.

Los disturbios incluyeron daños a un auto de competencia y a una camioneta particular estacionada fuera del circuito, lo que derivó en denuncias policiales. “Pasó a mayores, lamentablemente el auto de uno de los competidores fue atacado, fue golpeado”, confirmó Valdes.

El dirigente anunció que, además de las exclusiones deportivas, se evaluarán sanciones severas basadas en los videos y el informe policial. “Para mí, tiene que ser de por vida las personas que agredieron. No me gustaría volver a tener en algún otro momento gente violenta dentro del autódromo”, sentenció con firmeza.

Valdes subrayó el carácter amateur y familiar del automovilismo zonal, lamentando que las acciones de unos pocos desvirtúen su esencia. “Se ve opacado por un grupo desadaptado. La verdad que personalmente no me gustaría verlos más en los autódromos”, concluyó. Afirmó que las penalidades serán duras para evitar que hechos de esta naturaleza se repitan, reafirmando su compromiso con un ambiente de sana competencia.



LICITACION PÚBLICA N° 10/25 “ADQUISICIÓN DE HORMIGÓN ELABORADO H-20 PARA LA CONSTRUCCIÓN DE VEREDAS”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA N° 10/25 para la ejecución de la OBRA: “ADQUISICIÓN DE HORMIGÓN ELABORADO H-20 PARA LA CONSTRUCCIÓN DE VEREDAS”

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS DOSCIENTOS SETENTA Y CINCO MILLONES CIENTO CINCUENTA Y SIETE MIL CON 00/100 (\$ 275.157.000,00).

COSTO DEL PLIEGO: PESOS CIENTO CINCUENTA MIL CON 00/100 (\$ 150.000,00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 07 DE ENERO DEL AÑO 2026, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412).

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 05 DE ENERO DEL AÑO 2026, A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: sppyd.tolhuin.licitaciones@gmail.com

EDUCACIÓN Y SEGURIDAD VIAL

Río Grande inauguró un Mini Parque Vial para promover la seguridad desde la infancia

El intendente Martín Pérez encabezó la apertura del nuevo Mini Parque Vial en el Cono de Sombra, un espacio educativo y recreativo destinado a enseñar normas de tránsito a niños y niñas a través del juego. Participaron familias y emprendedores locales.

La inauguración del nuevo Mini Parque Vial, es una propuesta impulsada por el Municipio de Río Grande para promover la educación y la seguridad vial desde las primeras edades. El encuentro se desarrolló en el Cono de Sombra y convocó a numerosas familias que acompañaron el estreno de este espacio diseñado especialmente para que niños y niñas aprendan, de forma lúdica, conceptos esenciales para una movilidad segura.



La iniciativa forma parte de la política municipal orientada a fortalecer la convivencia vial y a generar ámbitos accesibles y de calidad para todas las infancias. La mini ciudad instalada para la actividad contó con seña-

lizaciones, rotondas, giros, estacionamientos, sendas peatonales y distintos desafíos pensados para que los más chicos experimenten situaciones cotidianas del tránsito, incorporando hábitos responsables a través del juego.

Uno de los atractivos más celebrados fueron los mini vehículos aportados de manera gratuita por Lucars, un emprendimiento local que ofrece autitos de alquiler en la Plaza Almirante Brown y que se sumó para acompañar esta propuesta comunitaria. Además, hubo bicicletas y monopatines disponibles, de modo que todas las infancias pudieron participar sin necesidad de llevar elementos propios.

Durante la recorrida, el intendente destacó que “este Mini Parque Vial es un nuevo paso en nuestro compromiso por construir una ciudad más segura, educando desde temprana edad en valores fundamentales para la convivencia”. Subrayó que la ciudad “necesitaba un espacio así” para profundizar el trabajo sobre el cuidado en la vía pública y para que los chicos “aprendan desde muy pequeños cuáles son las normas de tránsito”.

A su vez, el secretario de Gestión Ciudadana, señaló que la apertura del espacio refuerza la tarea que viene realizando el equipo municipal de educación vial. “Asumimos la tarea de construir una comunidad responsable y comprometida con la seguridad vial”, afirmó, y celebró que ahora las familias y las instituciones cuenten con un nuevo ámbito para “educar jugando” y fortalecer aprendizajes clave para la vida en comunidad.



2025 - 2026

Programa de Recuperación Vial

Para una circulación vehicular más segura

La ciudad que elegimos



USHUAIA
MUNICIPALIDAD



AUTOMOVILISMO

El pista tiene los campeones de la temporada

El automovilismo pista de Tierra del Fuego cerró su temporada 2025 con grandes definiciones en el circuito “Carlos Romero” de Tolhuin, donde tres categorías coronaron a sus campeones.

En la Clase 3, la fecha final dejó como nuevo campeón a Emilio Pavlov, quien se consagró tras finalizar en el segundo lugar y después de haber sido excluido en dos fechas del calendario, lo que potencia más la jerarquía del ushuaiense.

El triunfo de la fecha quedó en manos de Facundo Di Gennaro, protagonista de una actuación sólida que le permitió cerrar el año de la mejor manera y el podio lo completó Lautaro Saavedra, en una carrera que mantuvo el suspense hasta los últimos giros.

Por su parte, el TC Fueguino tuvo como ganador de la última fecha a Luca García, quien además se coronó campeón de la categoría.

El segundo puesto quedó en familia, ya que Fernando Gar-



cía, su padre, cruzó la bandera a cuadros inmediatamente detrás, mientras que Fabián Bucci completó el podio.

La definición más intensa de la jornada llegó de la mano del Turismo Pista, donde Gabriel “Cachete” Díaz logró un título cargado de emoción y dramatismo. Su arremetida

final fue determinante para quedarse con niobra que involucró el campeonato, en una carrera marcada por el incidente en el que Pow Melogno quedó fuera de los comisarios portivos.

El lamentable episodio con Enzo Maciel dio empañó el cierre de

El segundo lugar fue para Franco Prokopiw, mientras que el tercer puesto en pista correspondió a Enzo Maciel, en este tipo de competencias.

AXION energy

PROMO Spot!

COMBO SPOT 1	MEDIALUNAS X 2 • JARRITO	\$6200
COMBO SPOT 2	CAFE GRANDE • 2 MEDIALUNAS	\$7700
COMBO SPOT 3	CAFE CHICO • TOSTADO	\$11200
COMBO SPOT 4	CAFE GRANDE • TOSTADO	\$12700
COMBO SPOT 5	RECARGA VASO CHICO • 2 MEDIALUNAS	\$6200
COMBO SPOT 6	RECARGA VASO GRANDE • 2 MEDIALUNAS	\$6500
COMBO SPOT 7	RECARGA CHICA • TOSTADO	\$10500

TERRASUR
—PROPIEDADES—

📞 2901481443

Instagram icon: TERRASUR_PROPIEDADES.USH

LEGISLATURA

Luciano Selzer asumió en reemplazo de Coto y anticipó que buscará aportar una mirada científica en el debate político

El vicepresidente 2º del Poder Legislativo, Federico Sciurano (FORJA), tomó juramento al nuevo legislador de La Libertad Avanza (LLA), Luciano Selzer, quien asumió su banca en reemplazo de Agustín Coto. Con formación académica en ciencias biológicas, Selzer destacó que combinará su labor parlamentaria con la docencia en la Universidad de Tierra del Fuego, donde continuará al frente de las cátedras de Diversidad Vegetal y Fisiología Vegetal.

“Será un desafío compatibilizar ambos trabajos”, señaló tras su asunción, y evaluó que se incorpora a una Legislatura “bastante fragmentada”, donde será clave “lograr acuerdos con muchos sectores distintos”.

Consultado por los temas que considera prioritarios para el debate parlamentario, remarcó que la educación es la principal preocupación: “La Provincia tiene una gran deuda con el sistema educativo. Hay que mejorar desde todos los ángulos, tanto desde lo institucional como desde el compromiso de los padres. También es necesario avanzar en infraestructura”, sostuvo.

En la próxima sesión, la Cámara abordará la modificación de la Ley N° 1355, que prohíbe la salmonicultura. Selzer adelantó que acompañará la iniciativa para habilitar



el desarrollo de la actividad. “Una prohibición no es positiva para la Provincia porque excluye tecnologías que no son contaminantes o que tienen bajo impac-

to. Con la prohibición, ni siquiera es posible discutir alternativas”, argumentó.

De cara al futuro, el legislador se mostró optimista respecto del esce-

nario económico. “Creo que 2026 va a ser muchísimo mejor que este año. La economía va a despegar, ya se ven mejoras, y será un año muy positivo”, afirmó.

ATE CONTRA EL CONCEJO

Anuncian medidas de fuerza por recortes en Tolhuin

El secretario general de ATE Tolhuin calificó de hipócritas los recortes a empleados públicos realizados por el Concejo Deliberante y convocó a una asamblea para definir acciones de fuerza, asegurando que no habrá paz para los ediles.

El secretario General de ATE Tolhuin, Vicente Garrighan, expresó su rechazo a la modificación presupuestaria realizada por el Concejo Deliberante local, que afecta directamente a los trabajadores estatales. El dirigente anunció una asamblea para definir acciones y advirtió que la paz de los concejales dependerá de la de los empleados públicos.

Garrighan detalló las consecuencias de la movilización de partidas. "Nos bajaron contratos, de 50 contratos no se aumentó, teníamos 50 contratos, lo bajan a 40", explicó, y cuestionó la coherencia del cuerpo deliberativo. "Yo veo del Concejo muchos repudios a Milei, pero tomaron medidas

exactamente como las de Milei, recortando a los trabajadores. Porque una cosa es hablar y la otra es la acción que hacen, que fue concreta" reprochó.

El sindicalista enumeró los ítems afectados: "Me tocaron la hora extra, me tocaron la ropa de los compañeros, con esta situación, esta crisis que estamos teniendo, y cada vez que discutimos vemos dónde sacar plata, y los señores se llevaron para el Concejo Deliberante, ni siquiera para la sociedad, ni siquiera para los trabajadores".

Frente a esta situación, Garrighan señaló que la respuesta del sindicato será decisiva. "Vamos a hacer una asamblea general con todos los afi-

liados, vamos a convocar a los compañeros contratados, a los afiliados y a los planes también, para comentarles todas las situaciones", afirmó.

El eje de su advertencia fue directo: "Si los trabajadores no van a estar en paz, ellos tampoco van a tener paz, porque nos sacan la ropa, nos sacan horas extras a esos compañeros que les sirve la hora extra, nos sacan las herramientas, nos sacan el combustible". Reiteró este concepto al finalizar: "Las medidas que

se tomen en la asamblea, si los trabajadores no tenemos paz, ellos tampoco van a tener paz, eso queda bien claro".

El reclamo central es participar en la discusión presupuestaria. "Queremos que se vete y queremos estar sentados en la mesa de la discusión del proyecto, queremos estar ahí, se lo dijimos al Ejecutivo, cuando hagan el presupuesto necesitamos estar sentados porque somos parte y representamos a los trabajadores",



**PUBLICITÁ
EN
TIEMPO
FUEGUINO**

Tené PRESENCIA en el primer diario fueguino
WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

CONTACTATE!

publicidadestf@gmail.com

2901 584 505

TURISMO

Fin de semana largo positivo para Tierra del Fuego

El balance del último feriado de 2025 fue alentador para el sector, con eventos deportivos y shows que extendieron las estadías, en un marco de expansión sostenida de la conectividad aérea con nuevas rutas y mayor frecuencia de servicios low cost.

El fin de semana largo cerró el calendario turístico 2025 con un balance positivo para Tierra del Fuego, marcado por una creciente demanda nacional y una oferta aérea en expansión.

Dante Querciali, presidente del Instituto Fueguino de Turismo (Infuetur), analizó el movimiento. "Ya estamos con turismo internacional, pero siempre el fin de semana largo genera una demanda adicional de turismo nacional, ahora que además tenemos mayor conectividad con el interior del país y con mayor cantidad de vuelos de líneas

low cost que hacen que el destino sea más accesible", señaló.

El funcionario destacó el rol de los eventos organizados en la provincia, como el trail running y el show de Luck Run en Río Grande, para potenciar la llegada de visitantes y extender su estadía. "Todo lo que es el movimiento, todo lo que son actividades, todos estos eventos potencian al destino, eso genera también turismo interno", explicó Querciali. Agregó, respecto de la carrera, que "un montón de corredores que vienen de distintos lugares del país,



no solamente vienen a correr, vienen a disfrutar con acompañantes, y eso hace que sea una estadía promedio mucho más extendida. El XL ha sido positivo".

La novedad central radica en el transporte aéreo. Querciali confirmó el inicio de la nueva ruta de Fly Bondi, que conecta Córdoba y Ushuaia tres veces por semana. "Eso potencia el turismo del interior del país, y también nos da la posibilidad a los residentes y estudiantes, que hay muchos en Córdoba, que puedan venir de manera accesible a Tierra del Fuego, así que estamos muy contentos", afirmó. Este vuelo se suma a un proceso de crecimiento general. Fly

Bondi y JetSmart "pasaron de tener una frecuencia aérea la temporada anterior, a tener dos, o sea, duplicamos la cantidad de frecuencias de las low cost", precisó.

En total, las empresas operan ahora 28 vuelos semanales, complementando los 69 de Aerolíneas Argentinas. "La conectividad con la provincia está muy bien, está amplia, y seguimos apuntando a seguir creciendo", sostuvo Querciali, anticipando también futuros anuncios para 2026.

Aclaró que la continuidad de los servicios low cost es estacional y sujeta a la demanda, pero con una tendencia clara: "Venimos creciendo en la cantidad de frecuencias y la continuidad".

Cargando 10 litros o más
llevate un
10% OFF
en **QUANTUM**

¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!



CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIJOZADAS EN EL PROGRAMA, SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTUM Y QUANTUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN VALOR DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 01/06/2025 HASTA EL 30/06/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SOLICITARÁ DNI PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS.

COOPERATIVA ELÉCTRICA
Río Grande - Tierra del Fuego

📍 SARMIENTO 2790
📞 421777 Int. 153
504800
✉️ fperez@cooprg.org
www.cooprg.org.ar

Formas de Pago

Efectivo - Débito
Cheque - Transferencia
Todas las Tarjetas de Crédito
1 pago sin interés - 3 pagos con interés

Tarjeta Fueguina 3 cuotas sin interés
10 o 15 pagos sin interés 10% descuento

FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!

EN DESTINOS INTERNACIONALES

Aerolíneas Argentinas celebra su aniversario con descuentos excepcionales

La aerolínea de bandera implementa una promoción por sus 75 años con rebajas del 25% en pasajes a Sudamérica, Caribe y Miami, válida hasta el 14 de diciembre. La oferta, inusual para esos destinos, se presenta como una oportunidad para resolver las vacaciones de verano.

En su columna habitual por FM Master's, la especialista en turismo Ornella Bahl destacó la novedad: "Aerolíneas está de cumpleaños, de aniversario, cumple 75 años y con esto sacó promociones", explicó.

Aclaró que, a diferencia de los vuelos domésticos, las rutas internacionales suelen carecer de beneficios. "Las promociones a Caribe, Brasil, o sea Sudamérica, Caribe y Miami, no existen promociones, no hay formas de pago. No hay mucho beneficio, los precios suben, nunca bajan y ahora estamos con promoción del 25% de descuento, desde el 7 de diciembre hasta el 14 de diciembre".

Ante la consulta sobre la importancia del descuen-

to, Bahl fue contundente. "Igual las tarifas tienen buenos descuentos, lo que pasa es que realmente hay que buscar y esto salió el 7 de diciembre, yo entiendo que la gente también entra como loca, comprar, comprar, comprar, es un poco así. Creo que hay que resolverlo con tiempo y también ir buscando las fechas", detalló.

Advirtió que la disponibilidad no es ilimitada. "No quiere decir que la gente ahora entra y va a encontrar todo disponible. Hay que también ser un poco realista".

Paralelamente, desde su agencia Equipaje en Mano, Bahl presentó paquetes turísticos alternativos a Centroamérica



para enero, combinables con los aéreos en promoción.

Mencionó una salida a Punta Cana para el 3 de enero y otra a Riviera Maya para el 15 de enero, ambas de ocho noches en régimen all inclusive. "La tarifa por persona es 2.879 dólares", especificó sobre el primer paquete. Sobre el segundo, indicó: "La tarifa es de 2.870 dólares por persona también". Estos incluyen vuelos, hospedaje, trasladados y

asistencia al viajero.

La columnista recomendó actuar con celeridad para asegurar cupos, dado que la cercanía a la temporada alta reduce la oferta y encarece los costos. "Si no se contrató, o se tiene que resolver ahora para viajar en enero, quedamos sujetos a la disponibilidad del momento, eso es real", concluyó Ornella Bahl, recordando que viajar fuera de la temporada alta sigue siendo la opción más beneficiosa económica.

**Comprá sin moverte
de tu casa, ingresá a:
www.imcofue.com.ar
y encontrá todo lo
que necesitás.**



COMISIÓN DE AUXILIO

El complejo rescate aéreo en el Ojo del Albino

La operación para asistir a un turista con paro cardíaco requirió la coordinación de múltiples recursos y dos aeronaves en una zona de difícil acceso y condiciones climáticas adversas.

El pasado sábado 6, personal de la Comisión de Auxilio de la ciudad de Ushuaia se encontraba en una capacitación cuando recibió el aviso de una emergencia, cerca del mediodía. “Nos dan aviso cerca del mediodía de que había una persona con un aparente paro cardiorrespiratorio en la zona del Ojo del Albino. Inmediatamente se activó el protocolo de Comisión de Auxilio, teniendo en cuenta la gravísima situación

de tener una persona con esta injuria”, relató Cristian Álvarez, referente de la institución.

La aeronave de salud del gobierno, disponible en el lugar, permitió el traslado inmediato del equipo médico. Sin embargo, el operativo se topó con serias dificultades.

“La situación fue bastante complicada porque el clima no acompañaba”, explicó Álvarez. La geografía del lugar y las condiciones meteorológicas obligaron a un



procedimiento por etapas. “Estaba bastante complicado, la zona no era muy accesible para la aeronave, pudieron descender y dejar aparte el equipo médico con rescatistas de nuestra institución. Después de eso, para hacer la evacuación quisieron intentarlo, pero no se pudo hacer”, detalló. Ante la imposibilidad, se requirió el apoyo de una empresa privada.

“Se llamó a la empresa de helicópteros privada, que siempre colabora con nosotros”, continuó. Y explicó: “La gente de Heli Ushuaia nos dijo que lo podían hacer, pero que también, con el clima como estaba, se podía complicar la situación, y tal vez la extracción no se podía realizar”.

El operativo demandó precisión y reconocimiento previo. “Primero hicieron una

aproximación con un helicóptero más chico, fueron a ver, a reconocer el lugar, después vinieron a buscar una aeronave más grande, y con esa después de dos intentos pudieron aterrizar y se pudo evacuar a la persona”, narró el referente.

Álvarez destacó la celeridad de la respuesta inicial. “Fue cosa de minutos, media hora, una hora ya estaba la gente con la persona y esta persona ya estaba recibiendo atención”.

Simultáneamente, se preparó un plan alternativo: “Después se montó todo el operativo de Comisión de Auxilio, se convocó gente, se fue a la base al lugar, para en caso de que la nave no pudiera extraerlo, obviamente iba a tener que ser vía terrestre”.

La víctima, un turista de 50 años, falleció a pesar de los esfuerzos.

JetStream

- ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ATENCIÓN PERSONALIZADA
- CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

Teléfonos útiles

USHUAIA	(02901)	RÍO GRANDE	(02964)
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Devensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	Judiciales	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

(02901) 421101 AL 105



Concejo Deliberante
Municipio De Río Grande



Sigamos **construyendo**
juntos la ciudad que
soñamos.

FLORENCIA
-VARGAS-
CONCEJAL



ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA

Construction workers at a site, pouring concrete and working on rebar.



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

2964-642424
2964-445310

COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes.
Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica.
Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.